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一 般 質 問 通 告 書 

佐野市議会議長 様 

受

付 

番号 ３ 

令和 元年 ８月２７日 

午前・午後１１時３５分    

議会名 令和  元 年 第  ３ 回 佐野市議会定例会 

発言者 議席番号 １４  番 田所良夫 

答弁を求める者 

(選択してください) 
市長 ・ 副市長 ・ 教育長 ・ 担当部局長 

大項目（質問項目） 

中項目（質問細目） 
小項目（具体的な質問内容） 

１．佐野市総合計画における

リーディングプロジェクトに

ついて 

（１）リーディングプロジェ

クトについて 

 

 

 

 

 

 

（２）観光立市について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①総務省では、地域づくりにおける自治体の創意工

夫を支援するため、各地のリーディングプロジェ

クトについて地域指定を行っており、地域指定が

行われると地方債の優先充当、特別交付税の優遇

などのメリットが与えられるようだが、本市の場

合はどうか。 

②佐野市総合計画において、平成２２年度より「観

光立市」をリーディングプロジェクトとして位置

づけましたが、なぜこの時期に位置付けたのか、

背景と必要性を伺いたい。 

 

①第１次の総合計画中期基本計画のリーディングプ

ロジェクト、観光立市推進計画の目標として、「佐

野市全体を観光資源ととらえ、地域の観光資源を

有効に活用して、満足度の高い地域づくりを行い

ます。」とありますが、第１次佐野市観光立市推進

基本計画における「観光立市さの」の将来像を伺

います。 

②第２次佐野市観光立市推進基本計画における将来

像を伺います。 

③第３次佐野市観光立市推進基本計画における将来

像を伺います。 

④本市らしさがイメージできる「水と緑と万葉の地

さの」を思い起こさせるようなキャッチフレーズ

は考えられませんか。 
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⑤６月定例会答弁で、「本市を魅力ある観光地として

形成するため、観光施設等の整備、おもてなしの

心で観光客を迎え入れる観光ボランティアガイド

をはじめとした人材育成やまちの駅を設置し市民

主体のサービス向上を図りました。また、佐野ブ

ランドなどを積極的に活用し、観光振興を図って

まいりました。」とのことですが、魅力ある観光地

の形成に相応しい観光資源はどのようなものがあ

りましたか。 

⑥６月定例会答弁で、「国際観光の推進」の施策を

定めたとありましたが、具体的取組内容と成果に

ついてお聞きします。 

⑦６月定例会答弁で、「観光客アップに向けた戦略」

の施策を定めたとありましたが、具体的取組内容

と成果についてお聞きします。 

⑧６月定例会答弁で、「観光産業の振興と地域の活

性化」の施策を定めたとありましたが、具体的取

組内容と成果についてお聞きします。 

⑨６月定例会答弁で、「平成２５年観光客入込数は

約８５７万６，０００人で達成率８５．７％」と

ありました。第１次佐野市観光立市推進基本計画

は平成２２年から始まりましたが、前年の観光入

込客数は約８４３万人であり、目標１，０００万

人には１５７万人の更なる誘客増が必要でした。

第１次佐野市観光推進基本計画終了時には、何人

の誘客増がありましたか。 

⑩第１次佐野市観光立市推進基本計画を検証した結

果、課題は何でありましたか。 

⑪６月定例会答弁で第２次佐野市観光立市推進基本

計画の達成状況について、「平成２９年観光客入

込数は約８８８万３，０００人で達成率は８８．

８％」とありましたが、第２次佐野市観光立市推

進基本計画推進期間の観光入込客数目標１，００

０万人で目標補数は１４２万４千人です。第２次

佐野市観光立市推進基本計画終了時には、何人の

誘客増がありましたか。 

⑫第２次佐野市観光立市推進基本計画を検証する場

において、観光入込客数達成状況に対する反応意

見はどうでしたか。 
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⑬栃木県は観光立県を宣言していますが、第２次佐

野市観光立市推進基本計画終了時において、県内

の観光入込客数は何位でしたか。 

⑭第２次佐野市観光立市推進基本計画実施の課題に

ついてはどのようなものがありましたか。 

⑮第３次佐野市観光立市推進基本計画の成果指標で

は令和２年度観光客入込数が他年度３年度に比べ

１０万人多い４０万人となっております。オリン

ピック、パラリンピックの影響を受けてとのこと

ですが具体的誘客対象者やその手法はどのように

考えておりますか。 

⑯本市が観光立市宣言後に観光立市に関する他市か

らの行政視察の件数はどれくらいですか。 

⑰行政視察を受ける中で観光立市に関する本市とし

ての気づきや発見はありましたか。 

⑱観光入込客数のうち、スポーツツーリズムによ

り、佐野市を訪れた方はどれくらいの割合を占め

ていますか。第１次佐野観光立市推進基本計画

（平成２２年～２５年）と第２次佐野市観光立市

推進基本計画（平成２７年～２９年）別に伺いま

す。 

⑲第２次佐野市観光立市推進基本計画では、「４．

観光振興に向けての課題（１）観光資源の活用、

発掘として、歴史資源は、十分活用されてないま

まになっています。これは観光資源としての価値

が十分理解されていないことや、観光資源として

の認識が市民や行政ともに未成熟であることに起

因しています。」とあります。私もここは共感し

ております。今後、第２次佐野市観光立市推進基

本計画で指摘している課題に取り組むべきと考え

ますが、当局の見解をお聞きしたい。 

 

 

 


